

Solo el 30% de los jóvenes de 16 a 29 años han dejado el hogar paterno

La tardía emancipación de los jóvenes obedece, además de a un factor cultural, a la situación económica. La tasa de emancipación rompió su tendencia al alza en 2007 (30% de jóvenes de 16 a 29 años emancipados), después de haber subido desde el año 2000; en el primer trimestre de 2013 cayó hasta el 23,3%. Sin embargo, el descenso en los años de la crisis no ha sido tan pronunciado como cabía esperar debido al abaratamiento de la vivienda, tanto en propiedad como en alquiler.

Un dato llamativo es que el mayor nivel educativo no implica una mayor tasa de independencia, sino más bien al contrario. Excepción hecha de los que solo terminaron estudios secundarios obligatorios –con la menor tasa de emancipación–, los más favorables a quedarse en casa son los que obtuvieron un grado superior, por delante de los que se quedaron en el bachillerato o similar y de los que abandonaron tras la primaria, que son los más proclives a emanciparse.

Jesús Domingo Martínez